

2022年4月30日

会員の皆様、

日本では、新年度の始まりは希望に彩られた季節です。今年是对面式の入社式を開催した企業もありました。

「新たな日常」は人々や企業の行動にも変化をもたらしました。現在もリモートワークを中心に数日は出勤するという働き方を継続している人もいます。

生活を大切にしながら働き続けることこそが重要です。在日ブラジル人のコミュニティにも変化が現れています。若い世代の中には、学業を重んじ、高度な専門職に就くための資格取得講座を受講する人が増えてきています。今月号に寄稿していただいたプロモーション・ブラジルの代表の幕田マリオ氏も、こうした傾向について文章の中で触れています。

その他にもインフラ省が開発した効率的で迅速な行政運営のための新プラットフォームや、ブラジル輸出投資振興庁（Apex-Brasil）、米州開発銀行（IDB）、ブラジル連邦政府の主催のブラジル投資フォーラム2022、コロナ禍で医療サービスと通販のためのインターネット利用が増加したという調査結果についても取り上げましたので、ぜひご覧ください。

それではどうぞよろしく申し上げます。

CCBJ会頭  
行徳セルソ

(寄稿)

在日ブラジル人の職業能力開発

プロモーション・ブラジル代表取締役

幕田マリオ

新型コロナウイルス感染症のパンデミックにより世界中で多くの人々が影響を受けた。在日ブラジル人が運営する企業、特に小規模経営の会社もその余波を被っており、政府からの支援を受けても廃業を余儀なくされた会社もある。

在宅勤務の普及でレストランなどの飲食産業は大幅に売上が減少した。また外出自粛も売上減の要因となった。

その一方で、例えば群馬県内では、ブラジル人向けの飲食店がデリバリーやテイクアウトを強化し収益アップに成功している。コロナ禍にあっても40%もの増収を達成したケースもある。こうした現象は、多くの人々がソーシャルディスタンスを守り人混みを避ける生活を続けていた事実を裏付けるものだ。

先日、プロモーション・ブラジルでは30名の起業家を集めライブ配信を開催した。そのうちの何名かは、コロナ禍で業種の転換を余儀なくされたと語った。私自身も元々はイベント会社を運営していたが、パンデミックの影響でイベント活動が一時的に中断される事態となったため、危機回避のためオンラインイベントや不動産投資分野に鞍替えした。

在日ブラジル人コミュニティは現在第3世代、第4世代の時代に入っている。デカセギ第1世代と比べ、現在の若者たちは学歴も向上しており、職業能力開発講座を自分で探して受講するなど日本社会で生きていく準備ができていく。ソーシャルメディアやホームページなどを活用する彼らは、在日ブラジル人コミュニティ草創期のブラジル人起業家とは異なる特徴を持っている。

彼らの多くはテクノロジーや食品分野などに進出し、在日ブラジル人マーケットだけでなく、日本人マーケット向けにも事業を展開している。

在日ブラジル人コミュニティ内でも日本への輸入や投資に関する講座が開かれている。コロナ禍で職業能力の重要性が改めて浮き彫りとなり、そうした現状へのブラジル人の意識も高まっている。

(経済)

インフラ整備状況をサイトで可視化

ブラジルのインフラ省は、交通インフラ関連の戦略的運営やマルチモーダルな視点、事業実績などのモニタリングパネルや各種指標をまとめたプラットフォーム「Lidera Infra」を開発しました。インフラ省の技術的分析に基づいて専門家によって開発されたツールで、透明性と双方向性を持ったモニタリングが可能になりました。効率的で透明性のある行政や、スマート・プランニングの取組みなどに対する社会的ニーズが高まる中、デジタルソリューションの活用は技術の進化と適切な情報への需要にマッチしています。またビジネスインテリジェンス（BI）ツールの活用により、各種プログラムやプロジェクトに関する組織的な視野を持つことができ、分野別の一般データや分析に基づいて分類されたデータの提供も可能となっています。

詳細はこちら：<https://www.gov.br/infraestrutura/pt-br/assuntos/portal-da-estrategia/lidera-infra>

出所：インフラ省

\*\*\*\*\*

**ブラジル投資フォーラム2022**

ブラジル輸出投資振興庁（Apex-Brasil）、米州開発銀行（IDB）、ブラジル連邦政府の主催で第5回ブラジル投資フォーラム2022（BIF22）がオンライン

形式で6月14日、15日に開催されます。ブラジルの投資機会やビジネス環境の改善に関する情報発信が目的のイベントで、今回はアグリビジネスやインフラ、エネルギー、ITなどの注目分野が取り上げられます。新たなビジネスモデルや、グローバルバリューチェーン参画への投資などに関する協議も行われる予定です。

詳細はこちら：<https://www.brasilinvestmentforum.com>

出所：ブラジル輸出投資振興庁（Apex-Brasil）

\*\*\*\*\*

コロナ禍で医療サービスとネット通販成長

ブラジルインターネット管理委員会（[CGI.br](http://CGI.br)）が行った調査で、コロナ禍の中、インターネット利用が拡大したことが判明しました。ブラジル国内のインターネット利用目的としては、医療サービス関連の手続きや金融取引が高い比率を占めています。調査参加者の53%がネットを使用して統一医療システム（SUS）の診察予約など医療サービス関連の手続きをしたことがあると答えています。また71%は金融関連の問い合わせや支払いの手続きにインターネットを利用したことがあると回答しています。ネット通販で買い物をしたことがある利用者の割合は51%に上りました。調査は2021年7月に実施され、5552名の参加者に遠隔医療やeコマース、通信教育、オンライン行政サービス、テレワークなど様々な形のインターネット利用についてアンケートを行いました。

出所：アジェンシア・ブラジル通信社